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代表正义的警察才!帅"

以法治化途径让决策权!入笼"
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!月 "#日!""日"香港各种媒

体纷纷刊登上海 #福喜食品门$事

件%食品安全不仅刺激着上海市民

的眼球"也触动着海内外人士的神

经& 笔者注意到"香港媒体普遍都

在质问和关注福喜"这家世界著名

肉类加工企业被曝光的上海工厂

的三大问题' 违规篡改生产日期

(多的延期达一年)*将过期或变质

原料回炉后再生产"以及将次品混

入合格产品中出售%尤其是福喜的

产品提供给了几乎全球所有知名

连锁餐饮集团" 如麦当劳* 肯德

基*必胜客*星巴克*吉野家等%

事件被曝光后" 除了常见的

谴责洋快餐*#让洋快餐滚出中

国$的声音外"也有一部分人觉得

#麦当劳也是受害者$"#麦当劳被

无良企业坑害$% 笔者想说的是"

虽然目前无法确知麦当劳等企业

是否对福喜违法违规知情" 但其

监察不力之责不可推卸%更何况"

这次出事的福喜隶属于美国 $%&

集团"是纯正的外企"洋快餐巨头

责任的缺失无法推卸%

企业有多大" 责任就该有多

大%当此之时"麦当劳等企业该做的

不是#叫屈$"唯有以#诚$谢天下%

洋快餐连锁企业在中国获得

的巨大成功和巨额利润有目共

睹" 由此这些企业理应深怀感恩

之心"#做世界上最放心的食品$

以答谢中国消费者%但现在"却出

现了如此令人作呕的事件" 还把

责任推给#中国本土供应商$%

其实这些企业不得不正视一

个事实'在此次事件暴露前"麦当

劳等终端产品企业都是#不合格原

材料$的受益者"显然"如果供应商

不进行类似违规操作"供给它们的

供货成本可能就不是现在的价格%

这些快餐企业不可能不知道这个

道理%现在最明智的做法"就是彻

底为此次事故造成的影响负责"

对各自的监管体系进行反思"进

而反溯供应链的各个环节" 为其

供应链内的整体品质担责% 这才

是一个大企业应有的担当%

食品供应链管理虽是一个难

题"但一些发达国家或者先进城市

都有很好的经验"作为百年老店的

快餐巨头不可能不清楚%借此有必

要进一步反思'洋快餐巨头为何屡

屡在华因供应链翻船"它们究竟对

中国人的#舌尖安全$上心没有+若

背弃理应承担的社会责任"一门心

思追求利润最大化"就会走到消费

者的对立面" 即便勉力熬过危机"

其品牌的损伤也难以预估%

企业应该为谁而存在+ 有人

将之分为两个层次' 平庸的公司

为股东或者员工而存在" 因为它

更多的只是通过为社会服务"为

股东和员工创造价值,而杰出的*

伟大的公司为社会而存在" 甚至

为全人类而存在" 因为它的存在

已经不仅为股东* 为员工创造价

值" 甚至不仅仅是为社会创造物

质财富" 而且还为社会创造精神

和文化财富%后者"是消费者对大

型企业的期许%按说"洋快餐巨头

也理应有这种抱负和责任% 遗憾

的是"至少现在我们看不到%

! ! ! !两个轮子的自行车"又火了%

双休日" 穿梭在市中心时髦

景区的"有相当一部分骑行队%老

外大多不怕晒"对他们来说"旅行

社的这个项目"很接地气%而复兴

路*永康路这些雅痞闹市"改装车

行也突然多了起来% 组装一辆合

心意的自行车" 花费几万元是平

常事%

关于自行车" 两个场景根深

蒂固%男孩载着心爱的姑娘"女孩

长发飘飘"一路踏来"踏出心花怒

放"踏出天真无邪%另一个场景是

在阿姆斯特丹街头"彼时已入冬"

冷得天寒地冻" 但人人脚下仍蹬

着自行车%车子五颜六色"配上竹

篮筐"装着长法棍"文艺兮兮% 据

说" 荷兰人写下世界骑车比率人

均之最%此外"还有老爸送我上学

的好几个年头"晴雨无阻%记得他

宽阔的背脊"能挡住很多风雪"那

是一种依偎着的踏实感觉%

骑自行车比乘汽车强" 从排

放污水到强健体魄" 环保人士能

说出一大堆道理% 去年一项数据

显示"欧洲多年来首次出现了自行

车比汽车卖得火的情形" 欧盟 !"

个成员国的调查分析结果显示"

有 !#个国家自行车的销量都超出

了汽车% 这是二战以来首次发生

这样的状况% 英国 !$%&年一共卖

出了 #$'('万辆自行车"而相比之

下" 汽车的销售量仅为 &$)(*万

辆% 罗马尼亚称得上是对自行车

热情最高涨的欧洲国家" 自行车

的销量是汽车的 *倍% 在非常热

爱汽车的西班牙等国" 也已经出

现了这种自行车比汽车更受青睐

的趋势%专家们表态"这一方面说

明经济不景气" 另一方面则体现

人们对健康生活的追求%

生活"更多时候需要做减法%

当然" 不是所有坐在四轮保时捷

里的人都在哭泣" 也不是所有坐

在二轮自行车上的人都在欢笑%

这是一个留有太多回忆的交通工

具"并且直到如今仍旧非常好用%

开车的朋友" 不妨每周设定一个

骑车日"为了个人与环境的健康"

也为了寻找旧日情怀%友情提示'

若雾霾出没"请戴上口罩%

! ! ! !由某卫视一档成长励志真人

秀节目-超级先生.在微博发起的

娱乐圈/十大好男人$票选"日前爆

出正在被/收容教育$的演员黄海波

入选"引起一片哗然& 马上有网友

评论'/没有好坏之分!高尚与卑劣

之别"你能期望有好的结果吗+ $

但马上主办方就澄清" 票选

结果尚未出炉"否认黄海波入选&

那么奇怪了& 按理说" 票选的票

数!人选等关键信息"在没有确定

之前"都应在主办方掌控之中"严

格保密"怎么会过早透露出来呢+

而且不失时机地落入媒体记者手

中发布& 这就难以逃脱想借此炒

作的意图& 节目的知名度扩大了"

传递的却是一种负能量&

尽管如主办方所说"黄海波只

有一千多票"远没有其他娱乐明星

票数高& 但我也觉得人数不少& 如

果再继续选下去"可能选黄的人数

还会增多& 简单指责他们是非不

分!黑白颠倒"倒也不是&一部分观

众往往把戏中的角色和演员等同

起来"有的演员扮演和塑造过一些

个正直!阳刚!侠义的好男人形象"

就被认为演员本人也具有这样的

品格& 其实不然& 有的演员会将自

己融合到公众认可的角色中去"使

自己在真实生活中也得到大众认

可& 但也有人是分裂的"前段时间

爆出曾扮演周恩来的演员常铠霖

涉嫌强奸妇女接受调查"说明角色

与演员本人会有天壤之别&

不过"你不让观众将演员与角

色合二为一也困难"因为他们对演

员的了解"基本就是角色形象&所以

一方面"艺术工作者塑造艺术形象"

对公众的引导力量不可估量"公众

人物一定要以健康阳光! 积极向上

的行为与内心作出表率,另一方面"

举办娱乐圈/十大好男人$评选需慎

之又慎&因为大众并不真正了解这

些娱乐界明星的真实性格! 品行!

道德修养!价值取向等& 这就闹出

了/黄海波入选好男人$的笑话&

从主办方了解到"-超级先生.

里/好男人$的标准是担当!责任!阳

刚!正能量& 但我想"节目从总制作

人到/女神观察员$"清一色的演艺

女明星"如此狭窄的视野与结构"真

能选出中国/好男人$吗+ 有点难&

从城市规划!项目引进"到违建拆除!设施

选址" 决策关乎经济社会发展和公共利益"理

应受到最严格的规范和制约& 国务院下发的

-关于促进市场公平竞争维护市场正常秩序的

若干意见.指出"法未授权的"政府部门不能为&

这正是对政府决策行为须合法的明确要求&

没有决策法治化"就谈不上对权力的有

效制约和监督" 更无法从源头上遏制腐败&

现实中"往往权力越大"受到的制约却越少

越弱& 虽然有些文件对决策程序提出了要

求"但囿于仅是政策要求"难以用法律形式

约束领导干部的决策权& 因此"加快制定规

范决策行为的法律就显得十分必要"而这也

是从根源上预防腐败的有效途径&

决策法治化是法治政府建设的重要内

容& 决策权可谓行政权力中最重要的权力&

从某种意义上讲"没有决策的法治化"就无

法建成法治国家和法治政府&决策法治化是

防止社会矛盾! 维护社会稳定的治本之策&

违法!错误决策不仅损害公共利益!造成极

大浪费"而且会侵害公众合法权益"引发群

体性事件"影响社会稳定&为此"必须严格控

制决策权限!规范重大决策行为"从源头上

减少因错误决策引发的社会矛盾&

就建设法治政府而言" 加快决策立法十

分必要& 通过重点界定重大决策的范围"明确

行政部门的决策权限"规范决策具体程序"建

立起科学!民主!公开的决策程序"并构建决策

评估反馈和违法错误决策的责任追究制度&

（马怀德 刊今日《人民日报》本报有删节）

最近几天"警察这一职业引起了

舆论极大关注&

一是"四川德阳交警二大队的警

员江虎"因为被网友拍到执法中违反

警纪"现已被解聘& 二是"河南省平

顶山市两商户在市场内互殴" 其中

一人手持剔骨尖刀刺向他人" 买菜

路过的当地公安分局局长常春旭扔

掉菜篮"冲上去用肩膀撞翻行凶人"

制止了险情&三是"河北遵化副市长

许广三" 空手夺刀制服劫持人质的

嫌犯&许广三还有一个身份"公安局

局长"一名警察&

同样是警察" 同样身着警服"见

人见事"高下立判&

耐人寻味的是" 当'德阳公安

表示就江虎的事展开调查时"许多网

友却开始替江虎求情" 有人表示"是

发帖网友先骂人引起了纠纷"还有人

则点评照片中的江虎 /长得帅$!/腹

肌好$" 更无厘头的是" 有网友总结

/帅就是正义$&如此富有戏剧性的事

态发展"即使是当事人江虎"恐怕也

始料未及&

网友替江虎打抱不平的理由很

简单"因为发帖网友违章停车在先!

恶语相向在后" 所以江虎有权发泄

自己心中的愤怒& 这显然是一种似

是而非的逻辑分析" 交警江虎之所

以出现在现场" 是因为他是一名执

法者" 作为执法者的首要任务是维

护秩序"而不是再惹事端&江虎当然

也可以对当事人的出格之举表示愤

怒" 但前提是不能逾越法律赋予自

己的权力& 换言之" 对于执法者来

说"情绪化乃是执法过程的大忌"如

果愤怒可以意味着 /从严从重$"那

么" 喜悦是否可以意味着 /网开一

面$+ 设若如此"法律的权威与尊严

又该如何体现+

/帅就是正义$充其量不过是一

句调侃" 如此直白的 /以貌取人$宣

言" 竟然在互联网上引来了大批拥

趸"甚至就在江虎已表示要吸取教训

之后"在其新开通的微博中"仍然有

大批蜂拥而至的粉丝索要联系方式&

执法过程中常见的纠纷"最终却演变

为一场带有恶搞色彩的舆论狂欢"这

样的场景" 不由使人想起尼尔0波兹

曼在-娱乐至死.中指出的'在大众传

媒时代"许多公众话题都日渐以娱乐

的方式出现"即使是严肃的话题也难

免会遭受娱乐化的解构&淹没在群声

鼎沸的娱乐解读之中"当事人是否会

将自己的出格之举幻化为英雄举动+

值得庆幸的是"德阳警方并未受此影

响" 违反了警容警纪规定的江虎"被

解聘后也作出了反思&

相比江虎带来的巨大舆论争议"

挺身而出的常春旭!许广三则赢得了

一片叫好&公众也给他们送上了/帅$

的赞词& 对于警察来说"/帅$未必一

定代表正义" 唯有正义才是真的

/帅$&网络围观者有必要检视自己的

心态111无论任何时候"娱乐化解构

都不应该取代理性的思考&

! ! ! !近日曝光上海福喜食品有限公司竟

用过期变质原料加工食品$自毁招牌%

郑辛遥


